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АННОТАЦИЯ 
 

Особенности эмоционального выгорания и копинг-стратегии 

медицинского персонала / Конова Татьяна Олеговна; Факультет философии и 

социальных наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. рук. 

Т.В. Тратинко 

Объект исследования –  синдром эмоционального выгорания и копинг-

стратегии у медперсонала. 

Предмет исследования – взаимосвязь эмоционального выгорания и 

копинг-стратегий у медперсонала. 

Цель исследования – выявить взаимосвязь эмоционального выгорания и 

копинг-стратегий у медперсонала.  

Основные результаты. В результате проведенного исследования были 

выявлены особенности эмоционального выгорания и копинг-стратегии у 

медицинских сестер, установлена взаимосвязь эмоционального выгорания и 

копинг-стратегий у медперсонала. В ходе исследования установлена 

положительная взаимосвязь проблемно-ориентированного копинга, с одной 

стороны, и симптомов «тревога и депрессия», «эмоциональный дефицит» и 

фазы истощения, с другой стороны у медперсонала. Отрицательная взаимосвязь 

эмоционально-ориентированного копинга, с одной стороны и редукции 

профессиональных достижений, а также эмоционального дефицита, с другой, 

свидетельствует о том, что выраженность эмоционального копинга 

препятствует формированию этих фаз эмоционального выгорания у 

медперсонала. Гипотеза исследования, которая была нами выдвинута вначале 

исследования, о том, что существует взаимосвязь эмоционального выгорания и 

копинг-стратегий у медперсонала, подтвердилась.  

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: 

введение, две главы, заключение, список используемых источников, 

приложения. Полный объем составляет 50 страниц. Работа содержит 5 

рисунков, 10 таблиц, 5 приложений. Список используемых источников 

включает в себя 56 наименований. 

Ключевые слова: ЭМОЦИОНАЛЬНОЕ ВЫГОРАНИЕ, 

ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ ВЫГОРАНИЕ, КОПИНГ, КОПИНГ-ПОВЕДЕНИЕ, 

КОПИНГ-СТРАТЕГИИ, СОВЛАДАЮЩИЕ ПОВЕДЕНИЕ, МЕДПЕРСОНАЛ, 

МЕДСЕСТРЫ. 

  



Features of emotional burnout and coping strategies of medical personnel / 

Konova Tatyana Olegovna; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department 

of Social Work and Rehabilitation; scientific director T. V. Tratinko 

The object of the study is the burnout syndrome and coping strategies in 

medical staff. 

The subject of the study is the relationship between emotional burnout and 

coping strategies in medical staff. 

The aim of the study is to identify the relationship between emotional burnout 

and coping strategies in medical staff. 

Main results. As a result of the study, the features of emotional burnout and 

coping strategies in nurses were identified, and the relationship between emotional 

burnout and coping strategies in medical staff was established. The study established 

a positive relationship between problem-oriented coping, on the one hand, and the 

symptoms of "anxiety and depression", "emotional deficit" and the exhaustion phase, 

on the other hand, in medical staff. The negative relationship between emotionally-

oriented coping, on the one hand, and the reduction of professional achievements, as 

well as emotional deficit, on the other, indicates that the severity of emotional coping 

prevents the formation of these phases of emotional burnout in medical staff. The 

hypothesis of the study, which we put forward at the beginning of the study, that 

there is a relationship between emotional burnout and coping strategies in medical 

staff, was confirmed. 

The thesis includes the following elements in its structure: introduction, two 

chapters, conclusion, list of sources used, appendices. The full volume is 50 pages. 

The work contains 5 figures, 10 tables, and 5 appendices. The list of sources used 

includes 56 names. 

Keywords: EMOTIONAL BURNOUT, PROFESSIONAL BURNOUT, 

COPING, COPING BEHAVIOR, COPING STRATEGIES, COPING BEHAVIOR, 

MEDICAL STAFF, NURSES. 
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